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12 августа – Всероссийский день физкультурника

Кто из любителей хоккея не помнит легендарный "серебряный" взлет "Торпедо" на чемпионате 
СССР в 1961 году? Как гремела тогда на всю страну слава о 
знаменитой  тройке  Чистовский-Сахаровский-Халаичев! 
Ворота  автозаводцев  в  то  время  защищал  Виктор 
Коноваленко...  Многие  помнят,  но  не  все  знают,  что, 
например,  свою  трудовую  биографию  Лев  Халаичев 
начинал в инструментальном производстве ГАЗа, "родом" 
из этого подразделения и Роберт Сахаровский, за токарным 
станком  здесь  работал  Виктор  Коноваленко.  А 
олимпийская  чемпионка  заслуженный  мастер  спорта  по 
лыжам  Алевтина  Олюнина,  родоначальник  горьковского 
футбола  мастер  спорта  Иван  Коровин,  знаменитый 
велогонщик, тренер Валентин Закаталов, его воспитанник 
чемпион  СССР  Александр  Ючков,  мастер  спорта  по 
городкам  чемпион  СССР  Владимир  Рябцов...  Все  они 
инструментальщики!  Список  имен  прославленных 
спортсменов можно продолжить - память о них и их успехах в спорте хранит музей инструментального 
производства. Традиции, заложенные этими знаменитыми спортсменами, поддерживают и развивают в 
подразделении и сегодня. Коллектив физкультуры ИП прочно занимает на ГАЗе ведущие позиции по 
многим видам спорта: не раз становился победителем и призером комплексной спартакиады ОАО ТАЗ", 
движения  "За  здоровый  образ  жизни"...  Хотя  порой  инструментальщикам  бывает,  ой,  как  нелегко 
зарабатывать  "золотые"  очки  BJCBOH актив!  Чем  живут  физкультурники  и  спортсмены 
инструментального  производства  - об  этом  наш  разговор  с  физоргом  подразделения  Аллой 
ПОЛЕТАЕВОЙ.

- Алла,  комплексная  спартакиада  ОАО  "ГАЗ*  проводится  по  26  видам  спорта,  вы  по  многим 
выступаете очень успешно, в чем секрет?

- Да секрета, наверное, никакого нет - стараемся поддерживать традиции, сложившиеся в коллективе еще,  
пожалуй, более полувека назад. Наши ветераны спорта - это основа, костяк. Несмотря на возраст, а многим уже  
перевалило и за 60, они всегда готовы постоять за честь производства. Глядя на них, таких открытых душой, с  
огоньком и  лукавинкой  в  глазах,  энергичных,  азартных,  и  молодежь  начинает  вливаться  в  наш коллектив 
физкультуры. Конечно, с некоторыми ребятами приходится много работать, сначала даже, бывает, упрашиваем,  
уговариваем  прийти  на  те  или  иные  соревнования,  а  потом  они  уже  сами  с  удовольствием  участвуют  в 
спортивных мероприятиях, которые проводятся в подразделении, на ГАЗе. Огромное спасибо управляющему 
Евгению Витальевичу Смирнову, председателю профкома Александру Сергеевичу Лебедеву, который, к слову, 
сам  в  прошлом  физорг,  начальнику  отдела  кадров  Юрию  Александровичу  Салмину  -  без  их  поддержки 
поставить спортивную работу на должный уровень было б невозможно.

- Алла, вот ты говоришь, подтягивается молодежь. В каких видах спорта ваши молодью в этом году 
подставили плечо?

-  Не  очень  удачно  мы  всегда  выступали  в  силовых  видах  {гиревой,  тяжелая  атлетика},  занимали  в  
основном 6-7-е места. В этот раз так получилось, что набрали абсолютно новую команду из молодых рабочих: 
Миша Толпышев,  Роман Волков,  Саша Полобок,  Саша Щаулов,  Сергей Фертиков,  Иван Губочкин,  Сергей 
Огородников, Саша Кротов, Антон Ногтев, Алексей Соколов. Единственный, кто не раз принимал участие в 
этих соревнованиях, - Владимир Сергеевич Беляков. Он, кстати, чемпион России по тяжелой атлетике среди 
ветеранов  в  своем  весе.  Так  вот,  наша  команда  отлично  дебютировала,  заняла  2-е  место  в  троеборье. 
Победителю мы уступили совсем чуть-чуть, даже обидно стало - могли бы и выиграть. В плавании у нас тоже 
"звезд"  нет.  В  этом  виде  также  выставили  молодую  команду.  И  она  стала  четвертой.  А  вот  ветераны, 
выступавшие в зачет спартакиады "Бодрость и здоровье", заняли 2-е место.



- Зато в лыжах инструментальщики точно "звезды"...
-  Ну,  наверное.  Последние  лет  5-6  команда  производства  постоянно  в  числе  лидеров  в  эстафете,  и  в  

индивидуальных соревнованиях наши лыжники прочно удерживают пальму первенства: Выступают они и в 
стартах более высокого уровня, чем общезаводские. Несколько лет назад в Братске проводились соревнования 
между предприятиями «РусПромАвто".  Маша Судницына и Сергей Тарасов защищали честь ГАЗа и стали 
победителями.  Нельзя  не  сказать,  что  у  нас  работает  Петр  Болотов  -  многократный победитель  суточного 
лыжного марафона.

- Петра Ивановича я много раз видела и на беговой дорожке...
-  Да,  летом он  активно занимается  легкой атлетикой,  а  еще плаванием,  с  удовольствием приходит  на  

соревнования по пауэрлифтингу. А когда у нас был спортивный праздник, он подтянулся больше всех -27 (!) 
раз. Надо сказать, у нас в производстве очень много работников, которые не останавливаются на одном виде 
спорта.  Например,  Игорь  Ушаков.  Он  член  автозаводского  клуба  любителей  бега  "Эмка",  но  никогда  не 
отказывается  принять  участие  в  соревнованиях  и  по  лыжам,  и  по  плаванию.  Смотрю на  него  порой  и  не 
перестаю удивляться: на работу - бегом, с работы - бегом. Я сама с 5 лет в спорте, знаю, как это нелегко, и с  
очень большим уважением отношусь к нашим работникам. Это ж какую силу воли, духа надо иметь, быть 
настолько целеустремленным, чтобы после рабочей смены отправляться еще и на тренировку, соревнования! 

Возьмите вон Николая Григорьевича Семенкова. Он ровесник нашего производства, в молодости увлекался 
футболом.  Так  еще  лет  20  назад  собирался  занятия  заканчивать.  Сейчас  приходишь  на  стадион,  а  он  по-
прежнему там, и не просто болеет за команду, а выходит даже поиграть. Кстати, футбол - это тоже наш "конек".  
К этому виду спорта в производстве - устойчивый интерес, не раз мы становились победителями первенства 
ОАО «ГАЗ». Но если честно, играть нашей команде становится все сложнее. Футбол "молодеет", а у нас не 
очень большой приток свежих сил.  По-прежнему выручают ветераны: Олег Геннадьевич Федоров,  Георгий 
Борисович Гарусов, Александр Александрович Лушнов, Александр Викторович Чистов. Среди спортсменов, 
которые перешагнули 40-летний возрастной рубеж, они одни из лучших, молодежи помогают с удовольствием.

- Я знаю, что Николай Григорьевич Семенное еще и шахматами увлекается…
- Да,  у нас очень неплохая команда:  Виктор Иванович Федоренко,  Владимир Леонидович Комиссаров, 

Геннадий Викторович Купоросов,  Виктор  Михайлович Голяков,  Николай Григорьевич  Семенков.  Они уже 
много лет играют вместе  и  всегда занимают призовые места.  Шахматы -  это тоже наша добрая традиция. 
Работал  у  нас  когда-то  Валентин  Николаевич  Буковкин,  сейчас  он  судит  выступления  шахматистов  на 
соревнованиях, он и был душой шахматной команды производства, после его ухода мы смогли ее сохранить.

- Алла, многих людей из названных я видела на нашем эстафетном пробеге...
- И это естественно. Легкоатлетический пробег на призы газеты "Автозаводец" для нас - один из главных 

стартов.  На  юбилейной  эстафете  мы  выступили  очень  неплохо  -  завоевали  4 призовых  места  по  разным 
группам. Наши ветераны, например, были третьими. Их команду к соревнованиям готовил Михаил Смирнов, 
сам в прошлом легкоатлет.

- Кстати, известен он и как тренер ваших добровольных пожарных.
-  Результаты  его  работы  были  видны  на  последних  общезаводских  соревнованиях  ДПД. 

Инструментальщики заняли 2-е общекомандное место. Хотя девушки выступили чуть похуже, чем ребята, они 
все равно молодцы! Нина Минаева здорово противень с горящей жидкостью тушит (показывала даже лучшее 
по  заводу  время  тушения).  Она  плавает,  в  лыжных  гонках  выступает,  эстафету  бежит.  Марина  Казакова, 
Антонина Обрядова во всех соревнованиях участвуют. Я всегда говорю: побольше бы таких девушек и ребят!..

А я добавлю: они всегда были, есть и будут в инструментальном производстве. В подразделении с 
такими  богатыми  спортивными  традициями,  с  заинтересованным  в  их  развитии  руководством, 
неутомимым физоргом иначе просто не получится. С праздником!

НА  СНИМКЕ:  главный  редактор  «Автозаводца»  Н.В.Семенов  награждает  бегунов 
инструментального производства за 3-е место на юбилейном пробеге. На переднем плане - А.С.Лебедев, 
А. Полетаева.

• Фото А.Семенова.


